
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t Nr. KuS/002/08

über die Sitzung des Ausschusses für Kultur und Soziales der Stadt Emmendingen
am Donnerstag, dem 10.04.2008 im Sitzungssaal des Rathauses

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:30 Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 01/08
des Ausschusses für Kultur und Soziales der Stadt
Emmendingen am 21.02.2008

3 Bericht über den Stand der Jugendbeteiligung 0972/08

4 Aufstellung des "Brunnen auf Zeit" auf dem neuen
Areal der Stadtwerke, Am Gaswerk 1

0967/08

5 Erweiterung der Kernzeitbetreuung im evang. Kinder-
garten Mundingen

0975/08

6 Planung für die Ferienbetreuung - Ferienprogramm
- Information -

7 Bekanntgaben der Verwaltung

8 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung

Anwesenheit:

Der stellv. Vorsitzende
Herr Joachim Saar

Die Stadträte
Frau Jeannette Bastian
Frau Andrea Buselmeier
Frau Christl Gräber
Herr Oscar Guidone
Herr Fritz Kendel
Herr Hartmut Mößner
Herr Willi Monke Vertretung für SR Haas
Herr Klaus Pleuler
Frau Alexandra von der Heydt
Frau Petra Zai-Englert



Die Ortsvorsteherin
Frau Martina Weber

Die Ortsvorsteher
Herr Friedrich Hegener
Herr Heinz Sillmann

Die Fachbereichsleiter
Herr Hans-Jörg Jenne

Die städtischen Fachvertreter
Herr Hans Georg Bury
Herr Klaus Roßmanith

Personalrat
Herr Günter Silber

Abwesend waren:

Der Vorsitzende
Herr Stefan Schlatterer entschuldigt

Die Stadträte
Herr Alfred Haas entschuldigt

Die Ortsvorsteher
Herr Felix Schöchlin entschuldigt

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Ausschuss für Kultur und Soziales form- und fristgerecht zugegangen und das Gre-
mium beschlussfähig ist.



- TOP 1 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Protokollvermerk:

Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt.



- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr.
01/08 des Ausschusses für Kultur und Soziales
der Stadt Emmendingen am 21.02.2008

Protokollvermerk:

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Niederschrift beim Schriftführer zur Ein-
sichtnahme ausliegt und diese, wenn keine Widersprüche während der Sitzung ein-
gingen, genehmigt ist.

Widersprüche gegen die Niederschrift werden in der Sitzung von Gremiumsmitglie-
dern nicht erhoben.



- TOP 3 - Bericht über den Stand der Jugendbeteiligung 0972/08

Protokollvermerk:

Herr Saar begrüßt die anwesenden Jugendlichen und schlägt vor, dass diese ihre
Anliegen vortragen und im Ausschuss danach in die Diskussion eingestiegen werden
kann.

Herr Fabian Gampp sagt, dass er die Jugendlichen in der Angelegenheit, „Band-
Räume“ vertritt. Er teilt mit, dass derzeit ein großer Bedarf an Proberäumen bestünde.
Evtl. könnten die Kellerräume im Jugendzentrum genutzt werden. Er bittet darum den
Bedarf von Renovierungsarbeiten zu ermitteln und sagt die Mithilfe der Jugendlichen
zu.

Frau Hanna Schneider sagt, dass sie Mitorganisatorin des monatlichen Rockfesti-
vals im Jugendzentrum sei. An diesen Tagen wird das Festival von bis zu 300 Ju-
gendlichen besucht, die sich seit dem Rauchverbot überwiegend außerhalb des Ge-
bäudes aufhalten würden. Trotz Pfand auf Getränkeflaschen und der Bitte auf Müll-
vermeidung durch die Verteilung von Flugblättern, sei das Müllproblem nicht in den
Griff zu bringen. Sie informiert, dass die Jugendlichen im Anschluss an die Veranstal-
tung eine erste Grundreinigung des Gebäudes vornehmen würden, bevor am Sonn-
tag Nachmittag noch einmal Müll beseitigt wird. Sie bittet um Prüfung, ob z.B. die
Stadtreinigung am Sonntag Morgen nach den Festivals mit der Straßenkehrmaschine
die Flächen um das Jugendzentrum reinigen könnte.

Herr Paul Weiler vertritt die Skater-Initiative. Er sagt, dass die Gruppe eine Erweite-
rung auf dem Festplatz plant und durchführen möchte. Er fragt, ob die Stadt finanziel-
le Mittel für Material zur Verfügung stellen würde.

Herr Saar sagt zu, die Anliegen intern zu überprüfen und mit den Jugendlichen im
Dialog zu bleiben.

Auf Nachfrage von Herr Saar sagt Herr Gampp, dass die derzeitige Form der Beteili-
gung von Jugendlichen als sehr gut betrachtet würde und bei den Jugendlichen eine
große Akzeptanz finden würde.

Beschluss:

Die Informationen/Anregungen werden zur Kenntnis genommen.



- TOP 4 - Aufstellung des "Brunnen auf Zeit" auf dem
neuen Areal der Stadtwerke, Am Gaswerk 1

0967/08

Protokollvermerk:

Herr Jenne stellt den Sachverhalt der Sitzungsvorlage vor.

Herr Guidone sagt, dass es erfreulich sei, den immer wieder in der Diskussion ste-
henden Brunnen, an einem guten Standort sehen zu können. Er bittet die Kosten für
Renovation und Aufstellung so gering wie möglich zu halten. Er schlägt vor, z.B. die
gewerblichen Schulen im Rahmen einer Projektarbeit damit zu beauftragen.

Herr Jenne sagt, dass die Kosten von der Stadtwerke GmbH getragen werden. Die
punktuelle Überarbeitung und Ergänzung erfolgt auf Wunsch und in Absprache mit
den Stadtwerken.

Beschluss:

Die Stadt übergibt den „Brunnen auf Zeit“ (ohne Putte) in das Eigentum der
Stadtwerke.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
11 10 1 --



- TOP 5 - Erweiterung der Kernzeitbetreuung im evang.
Kindergarten Mundingen

0975/08

Protokollvermerk:

Herr Roßmanith trägt den Sachverhalt der Sitzungsvorlage vor.

Ortsvorsteherin Weber sagt, dass sobald sich der Bedarf in Kollmarsreute einstellt,
auch dort ähnlich verfahren werden könnte.

Herr Roßmanith sagt, dass man mit Gemeinde, Schule und Kirche im Gespräch sei.
Mögliche Lösungsansätze seien auch für Kollmarsreute vorhanden.

Beschluss:

Der Stadtrat beschließt die Erweiterung der Kernzeitbetreuung im evang. Kin-
dergarten Mundingen, von 18 auf 30 Plätze.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
11 11 -- --



- TOP 6 - Planung für die Ferienbetreuung - Ferienpro-
gramm
- Information -

Protokollvermerk:

Herr Silber stellt das Konzept für das Ferienprogramm 2008 für die Zielgruppe der
Kinder zwischen 8 und 12 Jahren vor.

Stadträtin Gräber sagt, dass ein Ferienprogramm viel früher erstellt und bekannt
gemacht werden sollte. Trotz der Bitten aus den vergangenen Jahren hat die Verwal-
tung leider nicht reagiert.

Stadträtin von der Heydt unterstützt das Anliegen von Frau Gräber und stellt einen
Antrag zur Geschäftsordnung:

In Anlehnung an den Prospekt der Lebenshilfe wird die Verwaltung beauftragt,
bis zum Neujahrsempfang 2009 eine Information vorzulegen, aus der die Zeit-
räume für eine zuverlässige Betreuung in den Ferien 2009 hervorgeht.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
11 10 -- 1



- TOP 7 - Bekanntgaben der Verwaltung

Protokollvermerk:

Herr Saar gibt die Verlegung des nächsten Ausschusses für Kultur und Soziales Nr.
03/08 von Donnerstag, dem 12. Juni 2008 auf

Donnerstag, den 5. Juni 2008

bekannt.

Er fügt hinzu, dass an diesem Tag um 17.00 Uhr auf der Domäne Hochburg ein Vor-
trag gehalten wird, wo dann anschließend um 18.00 Uhr auch die Sitzung stattfindet.

- TOP 8 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung

Protokollvermerk:

1. Stadträtin Bastian fragt, ob in Emmendingen die Möglichkeit bestünde den Haupt-
schulabschluss nachträglich zu erhalten.

Herr Saar sagt, dass die Möglichkeit besteht und von verschiedenen Institutionen
Vorbereitungskurse angeboten werden.

2. Stadträtin Zai-Englert fragt, ob das Thema „Skater- statt Eisbahn“ in der Weih-
nachtszeit schon andiskutiert wurde.

Herr Saar sagt die Überprüfung zu.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:30 Uhr.

Der Schriftführer: Der stellvertretende Vorsitzende

_________________________ ___________________________
Datum Bury Datum Joachim Saar

Die Mitglieder:

___________________________
Datum Unterschrift

___________________________
Datum Unterschrift


